

6 de
septiembre
de 2014



EVANGELISMO LAICO Y ÉNFASIS EN LA MISIÓN ADVENTISTA

Misión y evangelismo

Apocalipsis 14: 6 nos brinda un cuadro general de la visión de Dios en cuanto a su misión. La misión de Dios se extiende a toda nación, tribu, lengua, y pueblo. Esto es así porque el pecado ha afectado a los seres humanos de todas las naciones, tribus, idiomas y ciudades. Podemos definir la misión como el acto de comunicar el *mismo* «mensaje» o «evangelio» a personas de diferentes idiomas, culturas, razas y nacionalidades. El plan de Dios es que crucemos las barreras sociales, económicas, culturales y raciales, a fin de comunicar el «evangelio eterno». Dios quiere que su misión llegue a dondequiera el pecado tenga almas cautivas.

La universalidad de la misión de Dios es un tema recurrente en las Escrituras. En Génesis 3: 15 se anuncia la naturaleza cósmica de la misión. Podemos ver que la misión es la lucha universal entre Cristo y Satanás por las mentes de los habitantes de cada nación. Génesis 12: 3 nos da luz sobre la naturaleza de la misión de Dios: «Serán benditas en ti todas las familias [tribus, lenguas y pueblos] de la tierra». Esto quiere decir que a través del linaje de Abraham, Jesús (el evangelio eterno) llegará a ser una bendición para las familias de la tierra. Otros temas relacionados con la misión universal en el Antiguo Testamento incluyen: el cautiverio de Daniel en Babilonia, el viaje de José a Egipto, y el encuentro de Sansón con

los filisteos. Dios siempre ha facilitado el movimiento de su pueblo hacia otras culturas e idiomas para comunicar el mensaje de que «Jehová, nuestro Dios, Jehová uno es».

En el Nuevo Testamento, este tema misionero universal continúa. En Mateo 10: 5, 6 Jesús envía a sus discípulos a las «ovejas perdidas de Israel». Envío a los discípulos primero a su propio grupo étnico e idiomático (los judíos), con el objetivo de prepararlos para llevar el evangelio a los gentiles. Después de que la nación judía rechazó a Jesús y su mensaje, el Espíritu Santo envió a Pedro a Cornelio, Felipe y el etíope; y al apóstol Pablo a los gentiles.

El encuentro de Jesús con la mujer samaritana ilustra el alcance de su misión. Siempre fue el plan de Dios comunicar el evangelio a toda persona. Como vimos, Jesús restringió primero la obra de los discípulos a las ovejas perdidas de Israel. En Juan 4 él comienza a presentar el alcance total de su misión. La salvación no era solo para los judíos, sino también para los gentiles.

En Mateo 10: 5, 6 y Juan 4 vemos que el evangelio es llevado a diferentes grupos étnicos. Los discípulos judíos fueron enviados a las «ovejas perdidas de Israel». Por otra parte, Jesús le testificó a la mujer samaritana. Los discípulos fueron los primeros que fueron enviados a testificar entre su propio pueblo. Judíos testificando

**HIMNO
DE APERTURA:**
*Himnario
Adventista,
n° 514.*

LECTURA BÍBLICA:
*Mateo 10: 5-6,
Juan 4: 7-9.*

HIMNO FINAL:
*Himnario
Adventista,
n° 398.*

SERMÓN

a Judíos. Tenían un origen étnico común, la misma cultura, y la misma herencia. No habían barreras culturales, étnicas, ni idiomáticas para el evangelio. La barrera que los discípulos encontraron entre su propio pueblo era más teológica que sociológica. La obra de los discípulos entre los judíos puede ser definida como evangelismo. En cambio, la obra de Jesús con la mujer samaritana puede ser definida como una misión intercultural. Jesús se comunicó con una mujer que tenía un idioma y una cultura diferentes a su herencia judía. La mujer samaritana le recordó a Jesús estas diferencias, al decir: «¿Cómo tú, siendo judío, me pides a mí de beber, que soy mujer samaritana? Porque judíos y samaritanos no se tratan entre sí» (Juan 4: 9).

En la División Interamericana queremos tomar en cuenta y celebrar esta diferencia fundamental entre evangelismo y misión intercultural. La misión es el cruce intencional de barreras culturales, idiomáticas, étnicas, raciales y religiosas para compartir a Cristo en un contexto diferente al del mensajero. El evangelismo, en cambio, puede definirse como compartir a Cristo en un ámbito cultural, idiomático, étnico, y religioso similar al del mensajero.

Jesús está llamando a los miembros y líderes de la iglesia a prestarle mayor atención a la misión intercultural. Gentes de todas las culturas, idiomas, tribus, y naciones están llegando a nuestras ciudades. Muchos de los miembros de nuestra iglesia no tienen la capacidad o el conocimiento necesario para llevar a cabo un esfuerzo misionero intercultural efectivo en sus vecindarios o ciudades.

Se ha comprobado que el esfuerzo misionero intercultural le da un nuevo ímpetu al evangelismo en la iglesia.

Cuando los miembros participan en la novedad del trabajo misionero intercultural, comienzan a tener nuevas percepciones, capacidades y ánimos para llevar a cabo el evangelismo entre su propia gente.

Es hora de retomar la obra misionera intercultural. Identifique un potencial proyecto intercultural en la vecindad de su iglesia. ¿Hay alguna minoría étnica en su comunidad? Puede trabajar con los hindúes, los musulmanes, los niños de la calle, las personas de clase alta, en las nuevas urbanizaciones o en lugares donde no haya presencia adventista. Un proyecto misionero animará a los miembros de la iglesia a ser innovadores, relevantes, flexibles y fluidos. Es hora de retomar la obra misionera intercultural.

Actualmente la División Interamericana provee diversas alternativas para la obra misionera intercultural. Tenemos el movimiento Cien Estudiantes Estableciendo Iglesias, Cien Días en Misión, ASI Misión 2000 y más, Misioneros Voluntarios Adventistas. Lo invito hoy a llamar a la oficina de Misión Adventista en la División Interamericana para participar en una de estas alternativas para realizar la obra misionera intercultural.

Tú eres el mensajero a quien se le ha confiado el «mensaje eterno» de llevar el evangelio de Dios a cada tribu, lengua, ciudad, y nación. ¡Alguien está esperando por ese mensaje! Sí, ¡alguien está muriendo en tu ciudad sin este mensaje! ¡Tú eres el mensajero con ese «mensaje eterno»! ¡Es tu misión llevarlo! ¿Cuál será tu respuesta al llamado misionero de Dios?

*Pr. Samuel Telemaque,
director asociado del Departamento de Ministerios
Personales de la División Interamericana.*